

## **Propositions pour rendre la cantine du lycée Madame de Staël plus respectueuse de l'environnement - à M Selek**

### **. Supprimer les pots de yaourts jetables :**

- Acheter le yaourt en "vrac" en grande quantité, et laisser les élèves se servir (ils pourront dès lors choisir la quantité qui leur convient). Mettre à disposition une louche qui représenterait remplie l'équivalent d'une portion, et ainsi demander aux élèves de ne pas prendre plus d'une louche.
- Demander aux producteurs de yaourt d'introduire le yaourt en portions individuelles dans des pots en verre. Puis, leur rendre les pots sales ou rincés, c'est alors à eux de laver les pots ou de s'en occuper pour que le lavage respecte les règles d'hygiène.
- Utiliser des pots de yaourt recyclables, et les recycler. Il faut de ce fait, trouver une marque ou demander à une marque de créer des yaourts dans des pots recyclables.

=> **Impacts** : les pots de yaourts représentent une partie massive des déchets non alimentaires de la cantine, les supprimer diminueraient réellement nos poubelles et ainsi les allers-retours des agents qui portent les poubelles à la benne.

### **. Mettre en place un compost :**

- Continuer à trier les déchets alimentaires des non-alimentaires. Mais cette fois, en profiter pour jeter les déchets alimentaires dans un compost à proximité du lycée. Ce pourrait être les adhérents du club développement durable ou d'autres élèves qui s'occuperaient du compost. Ce serait alors un projet collectif bénévole qui permettrait aux élèves de savoir gérer un compost (très utile aujourd'hui). Pour apprendre à utiliser un compost, on peut demander à un expert d'expliquer aux adhérents du club, ainsi, ils seront capables de s'occuper du compost, et ils transmettront la technique aux bénévoles suivants.

=> **Impacts** : réduction considérable, voir totale des déchets alimentaires de la cantine. Les agents n'auront plus à emmener les poubelles à la benne mais dans le compost ou à proximité pour que les élèves volontaires puissent s'en occuper.

### **. Demander aux élèves du lycée leur avis sur les plats pour favoriser ce qui est préféré et limiter le gaspillage alimentaire :**

- Sur le site de lycée ou sur une des pages de réseau social (énergie positive ou mdl), faire des petits questionnaires qui demandent aux élèves leur avis sur les plats de la semaine, pour avoir un retour sur les plats appréciés ou non.

=> **Impacts** : si l'avis des élèves est pris en compte et s'ils sont nombreux à répondre, les repas suivants peuvent correspondre aux goûts des élèves et finalement, limiter le gaspillage alimentaire.

### **. Supprimer la distribution de serviettes en papiers :**

- Demander à tous les élèves d'amener chacun leur serviette en tissus, s'ils en ont besoin, pour remplacer les serviettes en papiers du distributeur.

=> **Impacts** : les serviettes en papiers sont un autre déchet majeur qui remplit la poubelle des déchets non alimentaires de la cantine. Stopper leur distribution permettra de diminuer les déchets, de faire des économies (plus besoin d'acheter de serviettes) et diminuera le travail des agents qui n'auront plus à remplir le distributeur. Il faut par contre que les élèves jouent le jeu et accepte d'amener leur serviette en tissus au lycée.

. Acheter quelques poules pour leur faire manger une partie de nos déchets et pour obtenir des œufs :

- Dans une zone non occupée du lycée, créer un petit poulailler avec quelques poules auxquelles on donnerait une partie de nos déchets alimentaires. De plus, elles fourniraient des œufs, à proposer aux élèves ou à vendre. Cela deviendrait une source de revenu.
- Pour l'été, on les met dans une ferme en "gardiennage".

=> **Impacts** : Réduction des déchets, et production d'œufs. Comme pour le compost, ce seront des élèves volontaires qui s'occuperont des poules, un autre projet collectif. De même, des élèves du club écouteront les explications d'un expert dans un premier temps (par exemple un parent d'élève à la tête d'une ferme). Puis, partageront leurs connaissances aux bénévoles suivants.

+ Aménagement du foyer

. Réaménager le foyer avec des portes fenêtres, un accès qui se ferait par une porte fenêtre ou sans porte. Il faudrait changer le sol, repeindre les murs, ajouter des canapés.

. Le foyer pourrait devenir un espace de détente et de partage. On pourrait alors intégrer un petit stand qui serait une zone d'échange (magasin) dans laquelle des élèves déposent du matériel scolaire dont ils ne se servent plus (classeur, pochette plastique, stylos, règles,...), et d'autres peuvent récupérer ce qui leur manque.

=> **Impacts** : limitation du gaspillage en fourniture scolaire et permet de fournir du matériel à ceux qui en ont besoin. Echanges libres, dynamiques qui supposent une confiance en les élèves.

Mise en forme par Margot.